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香港女子花劍代表陳諾思、三鐵港將伍泰龍、柔道代表
黃嘉莉以及跆拳道男將盧蔚豐昨出席記者會，4名巴

黎奧運代表今年發揮出色，惟對於這項年度體壇盛事，陳
諾思笑言沒有信心獲總會提名，「因為劍擊太多勁人，香
港運動員有很多比我更叻的人，沒有提名都不要緊，如果
有提名會好開心。」四人異口同聲指其他運動員也表現優
秀，對提名順其自然。
19歲的陳諾思在2022年底才轉打成人賽，去年以18歲
之齡首戰亞運一鳴驚人，勇奪個人及團體賽銅牌。
今年繼續取得突破，3月於華盛頓花劍大獎首次打入
16強，以亞大區第二身份鎖定奧運入場券，是繼陳
盈敏及連寶香後，香港第3位征奧的女花劍手。
剛在劍擊新季戰畢兩站國際賽，現時在美國就讀
大學的陳諾思坦言仍適應時差，「狀態不算是最
好，仍在適應時差好大的問題，之前回香港打公開
賽也是這問題，中午時會好眼瞓，腦袋會放空，盡
量找方法調整這問題。」
對於下月香港主辦女子花劍世界盃，她指一月初
開學，「請假等學校回覆，當然想在香港打世界
盃，始終香港是屋企，環境和食物上都較好。」
跆拳道品勢世界錦標賽剛在上周圓滿落幕，香港
首次作為東道主並取得歷史性佳績，搏擊項目的盧

蔚豐坦言為品勢港隊感到高興。對於跆拳道港隊累積分
數，很大機會爭入體院升上精英A項目，盧蔚豐坦言：
「入到精英A會有更多資源出去比賽和集訓，而且有固定
場地練習，對品勢、搏擊、整個跆拳道隊是好事。」他指
來季目標能獲選入世大運和全運會，再為港隊爭取佳績，

「星中之星」競爭激烈
今年香港運動員屢創佳績，更在巴黎奧運會上取得兩金

兩銅，是歷史上首次連續兩屆奧運摘金，亦是首次於同屆
奧運取得多於一面金牌。
本年度傑出運動員選舉繼續設有4個組別的獎項，包括
「香港傑出男運動員」、「香港傑出女運動員」、「香港
最佳運動組合」及「香港最佳運動隊伍」；其中「香港傑
出男運動員」及「香港傑出女運動員」分別會誕生最多5
位得獎者，當中得票最高的運動員將分別獲得「國泰星中
之星香港傑出男/女運動員」的殊榮。

在巴黎奧運分別奪得男子花劍與女子重劍個
人賽金牌的張家朗和江旻憓，無疑是男、女子
傑出運動員大熱人選，而「星中之星傑出女運
動員」則大有機會是江旻憓與巴黎奧運兩銅女
飛魚何詩蓓之爭，兩名女將成績驕人，今年
「星中之星」競爭相當激烈。
至於「香港最佳運動組合」的得獎者共3

組，「香港最佳運動隊伍」則會有一隊獲獎。
體育總會可就上述四個組別的獎項，各提名一
位運動員或一個組合/ 隊伍角逐。
本年度傑出運動員選舉將於2025年2月10日
開始接受公眾人士網上投票，為期一個月。選
舉結果將於2025年4月17日在香港會議展覽中
心舉行的頒獎典禮中揭曉。

有香港「體壇奧斯

卡」之稱的「2024香

港傑出運動員選舉」

開始接受體育總會

提名，中國香港體

育協會暨奧林匹克委

員會（港協暨奧委

會）昨在奧運大樓公布

選舉詳情。港將在今年奧

運年屢作突破，其中奧運女子重

劍金牌江旻憓雖已退役，與人氣女飛魚何詩

蓓在「星中之星」殊榮成為焦點。

●圖/文：香港文匯報記者 葉詩敏
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●今屆選舉已開始接受提名，並於明年2月開放公眾投票。

澳荷組合稱霸清水灣冠軍盃
香港文匯報訊由清水灣鄉村俱樂部主辦的香港
網球壇盛事「清水灣冠軍盃」圓滿舉行，10位來
自世界各地的海外選手經過一番龍爭虎鬥後，結
果澳洲球手John Peers與荷蘭球手Matwe Middel-
koop的組合，擊敗來自印度的Yuki Bhambri及澳
洲的John-Patrick Smith組合勇奪殊榮。而季軍戰
則由中國台北球手何承叡夥拍澳洲球手Matthew
Romios，戰勝中國台北雙打組合黃琮豪及許育
修。

短說
長話

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）8日晚
間，鏖戰數日之後，2024上海電競大師賽迎來了
最後一個比賽日，壓軸登場的是《永劫無間》項
目，經過6輪單排賽，最終麥克捧起冠軍獎盃。
是次比賽，《永劫無間》項目幾乎可以說是派

出了排行榜最TOP的選手參賽。麥克、小蜘蛛、
周子耀、二二五、牟庭鋒、阿然、艾斯、佩斯
特、焦星凱、孝龍、王梁、阿沙等12位頂尖高手
的齊聚，讓比賽看點十足。

隨着《永劫無間》項目冠軍的出爐，2024上海
電競大師賽也宣告圓滿收官。據不完全統計，賽
事期間，超過8,000人次入場觀賽，8個平台累計
直播時長292小時，線上觀看人次超過1,000萬，
各平台超過40名主播對賽事進行二路解說，全網
衍生創作內容超過24,000條。
永劫無間產品策劃、聯盟主席侯覺認為，大師
賽賽事規格很高，邀請的也是業內頭部電競項
目，一直期待着能有這個機會。

香港文匯報訊 據新華社報道，在國乒於
成都國際乒聯混合團體世界盃奪冠後，孫穎
莎表示此次作為 2024年最後一次國際比
賽，對於自己和國家隊來說，都非常圓滿。
「一周多的時間，11場比賽，每一場我

們隊伍都充滿了凝聚力。」孫穎莎說，
「我們都在全力以赴打好每一局、每一
分，包括我們身後的教練團隊、陪練隊
員，甚至賽事保障工作人員，大家都付出
了很多，這個冠軍也是對我們最好的回
報。2024年最後一次國際比賽，我覺得很
圓滿。」

作為一名19歲的小將，林詩棟首次在國
際團體大賽中擔任主將。奪冠後這個有些靦
覥的大男孩臉上掛着略顯羞澀的笑容：「奧
運會以後，我拿了幾站冠軍，但我還想繼續
加油，現在我對自己的要求和以前相比也高
了許多。這次我打了很多場比賽，也經歷了
很多，希望能為自己今後的成長積累更多的
經驗。」
本屆比賽中，鷹眼技術首次引入混團世

界盃賽場。對此，國乒隊員王楚欽表示：
「引入鷹眼系統，可以在一些球上聽取我
們球員的聲音，這很好。」

麥克勇奪「永劫無間」冠軍

孫穎莎：今年感覺圓滿

●大會向冠軍組合頒發支票。 大會圖片

香港文匯報訊（記者 張發兒）世界壁球團體錦
標賽2024昨日在香港足球會揭開序幕，由何子樂
夥拍陳善鈺、李嘉兒及湯芷穎組成的香港女子
隊，在分組賽取得兩連勝，何子樂坦言對首日的
發揮感滿意，並對能夠在主場出戰感到高興。
是次賽事吸引49支隊伍（26支男子隊和23支
女子隊）參賽，來自世界各地近200名頂尖球員
將角逐世界冠軍。香港女子隊續由杭州亞運女團
奪銀的香港「一姐」何子樂，夥拍陳善鈺、李嘉
兒和湯芷穎出擊。她們在昨日的分組賽分別以
3：0擊敗芬蘭及澳洲，今日將會出戰最後一場分
組賽對南非。
何子樂坦言對
首日的發揮感滿
意：「在主場
打，有很多觀
眾，所以一開始
打的時候都有點
緊張，但整體表
現仍算可以。」
另一成員李嘉兒
同樣有出現緊張
的情況：「第一
場都有點緊張，
其實上兩局隊友
都已經取勝，壓

力則相對較少。但自己節奏則有點亂，中段都有
犯錯，幸好之後能夠及時調整。」
湯芷穎在對陣芬蘭的比賽上陣，她同意該局贏

得相對輕鬆，但亦希望能夠慢慢提升狀態：「無
論那隊出戰第一場比賽，都會打得相對手緊，未
必打得出最好的表現，但能夠取勝其實已經足
夠，希望狀態能夠慢慢提升。」
今次是世界壁球團體錦標賽首次落户香港，但

似乎安排仍有可改善的地方，從現場所見除了1
號場外，其他場地相對擠擁，例如7號場地外的
走廊十分狹窄，有球員更需要坐在地上休息。另
外今次主辦單位並沒有派發攝影背心予記者，由

於現場記者都是
穿着深色衣服，
導致出現球與衣
服撞色的情況。
陳善鈺在第二個
比賽中，一度向
球證表示希望現
場記者能夠盡量
不要靠近玻璃，
「因為個波係黑
色，大家又係着
黑色衫，打到後
場就唔係好睇到
個波喺邊。」

世界壁球團體賽 港女隊分組兩連勝 中國籃球名人堂名單公布
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●陳善鈺在比賽中。 香港文匯報記者張發兒攝

香港文匯報訊（記者 蘇雨潤 北京報道）中
國籃球協會昨日公布2024年中國籃球名人堂入
堂人物名單，其中傑出男運動員為李漢亭、鞏
曉彬，傑出女運動員是楊潔和苗立傑。此外，
馬清盛、郭玉珮分別為傑出教練員和傑出裁判
員代表，李震中、吳成章、黃烈被評選為中國
籃球先行者。
55歲的鞏曉彬在1989
年入選中國國家男子籃
球隊，在整個國家隊生
涯中，他共出戰了 6屆
亞錦賽、4屆亞運會、3
屆世錦賽和 2 屆奧運
會，其間累計獲得 5屆
亞錦賽冠軍和 3屆亞運
會冠軍。出生於1981年
的苗立傑是中國最優秀
的女籃運動員之一，她4
次獲得亞錦賽冠軍，3次
榮獲亞運會冠軍。2008
年北京奧運會中，苗立
傑場均砍下17.9分成為
當屆奧運會得分王，同
時將中國女籃帶到奧運
會第4名。
在回顧老一輩運動員

的奮鬥歷程時，中國籃協副主席徐濟成激動得
當場流下眼淚。他表示，老一輩籃球人的奮鬥
精神是中國籃球的寶貴財富，也是激勵後來者
不斷前行的強大動力。談及中國籃球名人堂的
評選標準時，徐濟成進一步明確了未來入選者
的三個必要條件：首先必須在本土聯賽中發揮
出色，其次要在亞洲級別的比賽中獲得冠軍，

此外還要在世界大賽中表
現優異，在國際賽場上有
突出表現。
談及姚明何時會進入中
國男籃名人堂時，現任
CBA 公司總經理蔣健表
示，以往名人堂評選會避
開籃協在職人員，而今年
姚明已不再擔任籃協主席
一職，按照相關規定，他
將在明年獲得被舉薦的資
格。「但最終是否願意被
繼續推舉也需要徵求姚明
本人意見，每位運動員都
有 權 利 選 擇 同 意 或 回
絕。」
●徐濟成公布本屆中國籃
球名人堂入選名單。
香港文匯報記者蘇雨潤攝


